
1 
 

 
-----------ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO DA ESCOLA------------- 
----------SUPERIOR AGRÁRIA DE SANTARÉM, DE 23 FEVEREIRO DE 2012--------- 
------------------------------------------------ATA Nº 11/2012------------------------------------------- 

Aos vinte e três dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e doze, pelas catorze 
horas e quinze minutos, reuniu o Conselho Pedagógico (CP) da Escola Superior 
Agrária de Santarém (ESAS), na sala do referido órgão, com a seguinte ordem de 
trabalhos:---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
1. Informações; -------------------------------------------------------------------------------------- 
2. Aprovação da ata da reunião anterior; ----------------------------------------------------- 
3. Eleição do Secretário do Conselho; -------------------------------------------------------- 
4. Apresentação e aprovação do relatório de atividades; -------------------------------- 
5. Apresentação e aprovação do plano de atividades; ------------------------------------ 
6. Apresentação e Parecer sobre os horários dos semestres par; --------------------- 
7. Alteração a Regimes de Avaliação; --------------------------------------------------------- 
8. Outros assuntos. --------------------------------------------------------------------------------- 

A reunião foi presidida pela Presidente do CP, Prof. Adjunta Maria Antonieta Borges 
Soares e Simas Santana que iniciou a sessão dando as boas vindas e procedendo à 
apresentação dos novos representantes dos estudantes, eleitos em Dezembro. ------ 

Não havendo informações nem da parte da Presidente do CP nem de outros 
membros passou-se ao ponto 2 da ordem de trabalhos, “Aprovação da ata da 
reunião anterior”, que foi aprovada por maioria, com 11 abstenções (19 votantes). --- 
No ponto três da ordem de trabalhos, “Eleição do Secretário do Conselho”, a 
Presidente informou que, dada a demissão do secretário anterior, por motivos 
profissionais, havia a necessidade de eleger um novo secretário, propondo para o 
efeito a Equiparada a Assistente do 2º Triénio, Maria Margarida Oliveira. Procedeu-
se à votação e a mesma foi eleita por unanimidade (20 votantes). ------------------------- 

No ponto 4 da ordem de trabalhos, “Apresentação e aprovação do relatório de 
atividades”, a Presidente do CP efetuou a sua apresentação e não havendo 
nenhuma sugestão a incluir ou qualquer proposta de alteração procedeu-se à 
votação do documento distribuído, que foi aprovado por maioria, com 7 abstenções.- 

Passou-se, de seguida, ao ponto 5, “Apresentação e aprovação do plano de 
atividades”. Neste ponto a Presidente referiu que, para além da manutenção das 
actividades inerentes ao CP, pretendia reforçar a colaboração e articulação com os 
Coordenadores de Curso, nomeadamente no que concerne à elaboração da 
documentação referente aos processos de avaliação que os cursos da ESAS iriam 
sofrer por parte da A3ES, pretendendo ainda contribuir, sempre que possível, para o 
cumprimento dos indicadores apresentados no plano de atividades da Direção. O 
plano de atividades foi colocado à votação e foi aprovado por unanimidade (20 
votantes). -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No ponto 6 da da ordem de trabalhos, “Apreciação e parecer sobre os horários dos 
semestres par”, utilizou-se a metodologia de analisar e dar parecer aos horários 
relativos a cada curso das licenciaturas. Não foram recebidos horários dos 
mestrados. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Aos horários dos cursos de Engenharia Agronómica, Engenharia Agronómica Pós-
Laboral, Engenharia Alimentar e Engenharia do Ambiente foram dados pareceres 
favoráveis, por unanimidade dos presentes (24 votantes). ------------------------------------ 
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Nos horários de Engenharia da Produção Animal foi apresentada a seguinte 
proposta de alteração, para o 4º semestre: passar a UC de Nutrição Animal II de 6ª 
Feira às 14 horas, para 6ª Feira às 9 horas, uma vez que se verificou a possibilidade 
desta alteração, após o que se procedeu à votação tendo sido dado parecer 
favorável por unanimidade (24 votos).--------------------------------------------------------------- 

Os horários do 2º e 4º semestres do curso de Nutrição Humana e Qualidade 
Alimentar foram apreciados e votados favoravelmente, por unanimidade (23 votos).- 

Ao horário do 6º semestre do curso de Nutrição Humana e Qualidade Alimentar for 
dado parecer desfavorável, com onze votos contra, 9 abstenções e 3 votos a favor. 
Relativamente a esta votação, a Professora Coordenadora Ana Neves, 
coordenadora deste curso, apresentou a seguinte declaração de voto: ”Voto contra 
devido à falta de cuidado na marcação das UC’s optativas, uma vez que este horário 
obriga a que alguns estudantes tenham que se deslocar à escola 2 vezes por 
semana, estando, no entanto, a realizar o seu projeto”. --------------------------------------- 

Passou-se, de seguida, ao ponto 7 da ordem de trabalhos “Alteração a regimes de 
avaliação”. Foram apresentados os regimes de avaliação do Mestrado em 
Tecnologia Alimentar, 1º semestre, que mereceram a aprovação por unanimidade 
dos presentes (24 votantes). Relativamente aos regimes de avaliação do semestre 
par do mesmo curso, a estudante Bárbara Cunha considerou limitativo a 
obrigatoriedade de presença a 75% de aulas, para a obtenção de dispensa. A 
Professora Coordenadora Ana Neves referiu que estes regimes favorecem os 
estudantes uma vez que estes têm sempre a possibilidade de realizar o exame. O 
Professor Adjunto Luís Filipe Ferreira considerou que a presença obrigatória se 
devia à especificidade da UC, uma vez que os objectivos e competências devem ser 
encarados de forma integrada. ----------------------------------------------------------------------- 

A votação dos regimes de avaliação das UC’s do semestre par teve os seguintes 
resultados: Sistemas de Segurança Alimentar – aprovado por maioria, com 2 votos 
contra, 4 abstenções e 18 votos a favor; Projecto Industrial - aprovado por maioria, 
com 1 voto contra, 2 abstenções e 21 votos a favor; Nutrição Aplicada – aprovado 
por maioria, com 1 abstenção, 23 votos a favor; Gestão, Marketing e 
Empreendedorismo - aprovado por maioria, com 1 abstenção e 23 votos a favor; 
Gestão Ambiental em Agro-Indústrias - aprovado por maioria, com 1 abstenção e 23 
votos a favor. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foram apresentadas, alterações aos regimes de avaliação de algumas UC’s de 
Licenciaturas. Após explicação por parte dos coordenadores de curso ou dos 
responsáveis por essas propostas de alterações, procedeu-se à votação, tendo-se 
obtido os seguintes resultados: Licenciatura em Engª da Produção Animal: 
Ovinicultura e Caprinicultura – aprovado por unanimidade com 24 votos; Licenciatura 
e Nutrição Humana e Qualidade Alimentar: Nutrição e Alimentação ao longo da Vida 
- aprovado por maioria, com 1 abstenção e 23 votos a favor; Licenciatura em Engª 
do Ambiente: Poluição e Ecotoxicologia - aprovado por maioria, com 1 abstenção e 
22 votos a favor, História e Sociologia - aprovado por maioria, com 1 abstenção e 23 
votos a favor. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

O regime de avaliação da UC de Zootecnia Especial, da Licenciatura em Engª 
Agronómica não foi votado uma vez que o coordenador do curso não se encontrava 
presente, não havendo a possibilidade de se discutirem as alterações apresentadas, 
ficando a votação agendada para a próxima reunião. ------------------------------------------ 
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Relativamente aos regimes de avaliação do Mestrado em Agricultura Sustentável, a 
Presidente esclareceu que, por lapso, a Coordenadora do Curso não teve 
conhecimento da reunião, pelo que os regimes não foram apresentados. 
Relativamente a este curso, a estudante Vanessa Santos referiu alguns problemas 
no funcionamento do mesmo. A presidente propôs uma reunião com os estudantes, 
o diretor, a coordenadora de curso e a presidente do CP, de modo a melhorar o 
funcionamento do curso. ------------------------------------------------------------------------------- 

No ponto 8 da ordem de trabalhos, “Outros Assuntos”, o Equiparado a Assistente de 
2º Triénio Luís Fortunato solicitou que fosse considerada uma possível alteração ao 
REI, no artigo relativo à justificação de faltas. A Presidente esclareceu que, na 
próxima reunião de CP, se iriam apresentar propostas de alteração, pelo que, nessa 
altura, a proposta poderia ser apresentada. ------------------------------------------------------- 

A Professora Adjunta Maria do Céu Godinho apelou a que os estudantes consultem 
as fichas de unidade curricular, uma vez que considera que contêm informação 
importante e esclarecedora, quer do programa, quer do regime de avaliação. O 
estudante Dany Caetano refere que alguns professores não disponibilizam a 
informação da UC, apresentando-a apenas na primeira aula. ------------------------------- 

O estudante João Rosário apelou a que, durante a Taça das Agrárias (16 a 19 de 
Abril) e na Semana Académica, não fossem marcadas avaliações. A presidente 
referiu que considera sempre essa situação, não sendo, por vezes exequível. --------- 

Não existindo outros assuntos a tratar o Equiparado a Assistente 1º Triénio Igor Dias 
propôs a aprovação da ata em minuta, tendo sido aprovada por unanimidade. --------- 

A mesma vai ser assinada pela Presidente do CP, Professora Adjunta Maria 
Antonieta Borges Soares Simas Santana e pela Secretária do CP, Equiparada a 
Assistente do 2º Triénio, Maria Margarida Oliveira. --------------------------------------------- 

 
 
 

___________________________________________________________________ 
 

(A Presidente do Conselho Pedagógico) 
 
 

___________________________________________________________________ 
 

(A Secretária do Conselho Pedagógico) 


